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Mot du Maire
Editorial

Vous avez été très nombreux, près de 350 personnes, à 
prendre part le 18 janvier dernier à la première cérémonie 
des vœux organisée en présentiel par la Municipalité 
depuis le renouvellement électoral de mars 2020 et je 
tiens ici à vous en remercier sincèrement.
Cela a été pour moi-même, et au nom de mon équipe, 
l’occasion de revenir sur les deux années de crise sanitaire, 
laquelle a fortement perturbé nos vies et entravé l’action 
municipale, et de dresser les perspectives pour l’année 
en cours en termes de réalisations et projets.
Je ne reviendrai pas sur le projet annoncé de construction 
d’une maison pluridisciplinaire de santé si ce n’est pour 
faire part du récent désistement de la SEMCODA dans le 
recours que cet organisme avait intenté à l’encontre de 
mon refus de permis de construire d’un projet de maison 
médicale. Chacun, naturellement, en tirera ses propres 
conclusions.  Désormais, il importe d’avancer pour le bien 
de la collectivité en ayant à l’esprit le service de l’intérêt 
général et le plein épanouissement des individus au sein 
de la commune : scolaires, jeunes, actifs et retraités tout 
en souhaitant que le contexte géopolitique comme les 
contraintes règlementaires ne s’imposent pas trop à 
nous.
C’est dans cet esprit que la Municipalité est à l’œuvre 
avec entre autres priorités la rénovation énergétique 
du bâtiment de la maternelle de Ruy, la modification 
n°2 du PLU de la commune, le lancement des chantiers 
issus des conseils de quartiers, l’installation de la vidéo-
protection…
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Avec le printemps et les beaux jours, 
la perspective de nombreuses 
manifestations s’annonce, dont 
un aperçu nous a été donné le 4 
mars dernier avec le magnifique 
Carnaval organisé par le Sou des 
écoles de Ruy.
Par avance, je remercie les agents de la commune, 
le Comité d’Animation Municipal et l’ensemble des 
associations pour leur implication dans la réussite des 
manifestations à venir, élément essentiel à la réalisation 
du bien vivre ensemble.
Bien cordialement, 
Votre Maire, Denis GIRAUD

Nous étions très nombreux le 
samedi 4 mars pour un défilé inédit 
dans le centre de Ruy. Pour cette 
occasion, le sou des écoles de Ruy 
a confectionné un char sur le thème 
des Minions. Pour plus de sécurité, la 
route du centre de Ruy a été fermée. 
Parents, enfants, grands-parents et 
amis ont répondu présents à notre 
manifestation.
C’est dans une ambiance festive que 
nous nous sommes dirigés vers la 
salle de Lavitel pour embraser Mr 
Carnaval.
Crêpes, gaufres, pop-corn, barbe 
à papa, gâteaux confectionnés par 
les parents ont été vendus afin de 
financer les sorties scolaires des 
enfants. Nous tenions à remercier 
les bénévoles présents de la 
conception du char jusqu’à la fin 
de la journée. Grâce à la vingtaine 
de parents, le carnaval a été une 
grande réussite. 
On vous donne renez-vous l’année 
prochaine avec un nouveau thème 
et en espérant être encore plus 
nombreux.

Une première pour le carnaval du sou des écoles de Ruy 
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Travaux
Urbanisme et voirie

Priorité à la sécurité
La sécurité constitue une priorité de la Municipalité. En attendant la vidéosurveillance cet été, voici un état des lieux des 
dernières réalisations en la matière sur le territoire communal, concernant plus particulièrement la sécurisation des voiries 
ainsi que des espaces communaux.

Les cheminements piétonniers
Lors de la cérémonie des vœux en janvier dernier, 
Denis GIRAUD, Maire de Ruy-Montceau, a appuyé sur 
la volonté de la municipalité d’insister sur la sécurité de 
nos cheminements et tout particulièrement ceux utilisés 
par notre jeunesse, pour rejoindre ses établissements 
scolaires ou ses arrêts de bus sur Ruy ou sur Montceau. 
C’est ainsi qu’en collaboration avec la CAPI, nous avons entrepris l’étude et la réalisation en 2022 et début 2023, d’un 
trottoir sur environ 300 m le long de la rue des Mulets, reliant les quartiers sud de Ruy situés au Sud de la RD1006 
jusqu’au centre-village avec les écoles et les services essentiels.  Cette opération a été réalisée en collaboration avec la 
CAPI qui en a financé les deux tiers pour un coût total de 100 K€ TTC.

De la même manière, et notamment en période hivernale où le temps nocturne est plus 
étalé et lors de laquelle nos enfants marchent matin et soir sur le bord de nos routes, 
nous avons insisté, toujours avec la CAPI, sur une augmentation des points lumineux 
aux points les plus stratégiques : deux points lumineux ont été ajoutés sur le chemin 
de Bièze (qui seront accompagnés en ce début d’année par deux autres points avec 
panneau solaire), deux points sur le chemin du Combat et deux autres points sur 
le chemin des Traineaux. Le chemin de Bièze a également bénéficié d’un marquage 
piéton au sol pour mieux visualiser le passage de nos enfants.

Cheminement protégé vers le passage sous la RD 1006

Cheminement piétonnier marqué 
au sol et nouveau point lumineux 
sur le chemin de Bièze

La sécurité de nos espaces communaux

Le champ de foire ainsi que les stades de football de Ruy-Montceau ont été dotés de portiques de sécurité afin de 
préserver ces espaces en cas de manifestation communale. 
Deux portiques sur le champ de foire, un double côté entrée salle de Lavitel et un simple côté grange des associations. 
Lors de prêts de la salle communale de Lavitel, une télécommande sera donnée en même temps que les clés pour 
permettre son ouverture occasionnelle.  De même, les deux entrées nord du stade sont aujourd’hui dotées de portiques 
de sécurité

Double portique en entrée du champ de foire

Portiques de protection en entrée du stade de Ruy
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C’est avec une très grande tristesse que les 
adhérents et les membres du bureau du 
GARM vous font part du décès de François 
LOJACONO. Depuis de nombreuses années, 
François était membre, puis secrétaire 
et responsable de la communication de 
l’association. Toujours disponible, il aimait 
rendre service et il était apprécié de tous.
Depuis 5 ans, il donnait des cours 

d’informatique aux seniors, il était attentif aux 
difficultés de chacun et toujours très patient. 
Il s’investissait également pour le Téléthon en 
réalisant les affiches et en mettant en page le 
programme des animations sur la commune.
Nous témoignons à Odile et à ses enfants tout 
notre soutien.
François laisse un grand vide dans notre 
association. Merci François.

Hommage François Lojacono
Bien vivre ensemble

La parole aux élus
«Atout coeur pour Ruy-Montceau»

Pour une première, crise sanitaire oblige, la récente 
cérémonie de vœux organisée en présentiel par la 
Municipalité a été une vraie réussite et un grand moment 
de communion entre élus et habitants.
Un seul bémol avec le refus des membres de l’Opposition, 
qui représentent pourtant tout autant les Ruymontois, 
de siéger publiquement et pour cette rare occasion, aux 
côtés de ceux de la Majorité.
De toute évidence, l’amertume et la frustration nées de 
la défaite sont encore bien présentes, même après trois 
ans de mandat.
Peut-être le moment est-il venu de passer à autre chose 
et de faire enfin respirer la démocratie locale en bonne 
intelligence.

Pendant la campagne électorale, Mr GIRAUD a fait 
beaucoup de promesses. Nous pensons que celles-ci 
ont le mérite, au moins, d’alimenter la réflexion. Il y 
en avait pour tout le monde : le scolaire, la jeunesse, 
les anciens, les associations...Nous vous laissons le 
soin de vous faire votre propre opinion. 
Ce tableau idyllique a été mis à mal par du factuel qui 
ne vous a pas été annoncé : 
Doublement des indemnités des élus, 
De nouveaux emplois alourdissant les dépenses,
Remise en cause de la maison de santé,
Du parking du centre de Ruy….
Pour des motifs qui n’ont convaincu personne, d’une 
façon plus générale, la remise en cause systématique 
de TOUT ce qui avait été mis en place par l’ancienne 
municipalité. Nous vous laissons à vos réflexions.

«Citoyens unis pour Ruy-Montceau»
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Un chantier-école pour préserver l’ancienne école des 
filles de Montceau
Le Nord-Isère est un territoire qui regorge de bâtis anciens 
réalisés en pisé de terre faisant la richesse de notre 
patrimoine local. Ce Pisé, technique architecturale, est 
aussi une référence pour la formation des architectes du 
monde entier piloté par l’organisme CraTerre, laboratoire 
de l’école nationale d’architecture de Grenoble. Depuis 40 
ans, des chantiers écoles ont permis de transmettre les 
techniques et le savoir ancestral de la construction et de la 
restauration du Pisé. 

Au printemps 2023, l’ancienne école des filles de 
Montceau aura l’honneur de recevoir les 22 étudiants de 
la session 2023, pilotée par Sébastien Morisset, directeur 
du laboratoire, et de son équipe enseignante. Le pisé 
est très sensible à l’eau et peut voir la structure d’un 
bâti s’altérer si cette humidité s’accumule dans les murs. 
L’ancienne école des filles, désaffectée à la fin des années 
50, a été prise en main cet hiver afin que les murs exposés 
à l’ouest ne se dégradent pas plus face aux intempéries 
et au risque que la charpente détériorée laisse infiltrer 
eaux et humidité : les 1ères mesures conservatoires ont été 
prises et des travaux de sécurisation ont été menés par 
l’entreprise locale Saugey, faisant suite à une décision en 
Conseil Municipal d’allouer une enveloppe budgétaire.

En parallèle, Sébastien Morisset, lors de sa venue en juillet 
sur le secteur, a eu un réel coup de cœur pour le bâtiment 
et le village. Il aura fallu plusieurs mois pour que ce projet 
voie le jour et qu’une convention officialise le chantier-
école qui va débuter au printemps avec comme objectifs : 
établir une carte d’identité et un état des lieux du bâti ainsi 
qu’une mise en pratique des techniques de restauration.

Denis Giraud, Maire de la commune, précisait lors de 
la cérémonie des vœux que «aucun projet définitif n’a 
été arrêté pour ce bâtiment mais cela laisse de belles 
perspectives à venir». La municipalité avait à cœur de 
porter une attention particulière au patrimoine local par 
la réalisation de ce projet tant attendu par les citoyens et 
les collectifs associatifs.

Comment cela va-
t-il se passer ?
VENDREDI 31 
MARS 2023: 
arrivée du 
groupe CraTerre 
pour la journée, 
découverte 
du site en 
vue d’installer 
le chantier. 22 
étudiants, tous 
diplômés architectes, 
ingénieurs ou archéologues, 
provenant des 4 coins du monde, 
accompagnés de 3 enseignants.

LUNDI 3 AU VENDREDI 7 AVRIL 2023 : études, diagnostics, 
recherches de données et échanges avec les habitants de la 
commune pour enrichir les connaissances et l’histoire du bâti.

VENDREDI 7 AVRIL 2023 : présentation par les étudiants 
de leur travail aux élus et aux habitants de la commune et 
validation du choix de restauration.

LUNDI 17 AU VENDREDI 21 AVRIL 2023 : le chantier 
démarre, une grande semaine de restauration – l’occasion de 
mettre la main à la pâte ! L’équipe CraTerre restera sur place 
toute la semaine et organisera un campement sur site.
Toutes les personnes souhaitant participer, accompagner 
ou échanger leurs savoirs avec le collectif CraTerre seront 
les bienvenues et les étudiants vous solliciteront pour des 
interviews à la recherche d’un maximum d’informations.

ADRESSEZ NOUS UN MAIL A L’ADRESSE
CHANTIERECOLEDESFILLES@YAHOO.COM

L’entreprise Saugey apportera également une aide 
précieuse pour le matériel de chantier et la sécurisation 
du site. ll sera demandé à l’ensemble des habitants de 
respecter la vitesse aux abords du chantier.

Si le temps le permet, nous 
organiserons une soirée 
festive avec l’ensemble des 
bénévoles et les habitants !

Pour en savoir plus : 
«REHABILITER LE PISE vers 
des pratiques adaptées» 
Edition ACTES SUD

Ecole de filles
Bien vivre ensemble
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1 an à la Plaine
Bien vivre ensemble

Entre voisins

Après avoir connu des débuts 
difficiles après leur emménagement 
(pannes d’ascenseurs, de chaudière, 
inondations, pannes d’électricité...) 
les habitants de la résidence de la 
Plaine se sont organisés et ont créé 
diverses occasions de se retrouver. 
La résidence inter-générationnelle 
n’étant plus d’actualité, ils ont eux-
mêmes décidé de tisser des liens 
entre les plus jeunes et les moins 
jeunes.
Tout a commencé en mai 2022 avec 

la fête des voisins, puis une Paëlla en novembre.
En décembre, ils ont organisé un goûter pour les enfants 
et la venue du Père Noël qui leur a remis un petit sachet de 
gourmandises et aux mamies seules un petit gadget de Noël.
Pour une trentaine d’entre eux, ils ont fêté la nouvelle année 
ensemble autour d’un réveillon en commun.
Le 14 janvier, c’était le tour de la galette des rois suivie le 4 
février d’un après-midi crêpes pour la chandeleur ! Rendez-
vous est déjà pris pour une choucroute au mois d’Avril...
Retour en photos sur ces riches évènements.



Interview Boxeur
Vie des associations

Thomas Leleu et Jean-Marc Saino
Entretien entre le vice-champion de France 2022 de boxe 
française en moins de 70 kg, Thomas Leleu et le créateur 
du club de boxe française de Ruy-Montceau Jean-Marc 
Saino.
Peux-tu tout d’abord te présenter ? Thomas Leleu, je suis 
né en décembre 1999 et j’habite Ruy-Montceau depuis ma 
naissance.
Comment es-tu venu à la boxe ? J’ai débuté la boxe en 
2014, j’avais pratiqué du rugby et de la course à pied, mais je 
cherchais un club de kickboxing, mon père m’a indiqué qu’il y 
avait un club de boxe française dans la commune. A l’époque, 
je ne connaissais pas du tout ce sport de combat.
Tu t’es diversifié depuis ? J’ai fait mon premier combat 
en 2017 puis je me suis diversifié en pratiquant également le 
Kenpo et le kickboxing.
Combien de combats as-tu effectué et quelle est ton 
opinion sur la boxe française ? J’ai fait 25 combats. Il s’agit 
d’un sport très codifié. C’est un sport de gentleman avec des 
règles très précises et qui génère moins de violence que la 
boxe classique.
Que faut-il faire pour sortir du lot ? Avant tout, je ne me 
mets pas la pression, je prends cela comme un jeu. Ce sport, 
c’est devenu une passion et c’est un sport que j’aime pratiquer. 
Je trouve ainsi mon équilibre.
Comment prépares-tu tes combats ? C’est une 
préparation mentale et physique, je suis un peu dans le doute 
quand je n’ai pas combattu depuis longtemps. Par contre, 
quand les combats sont répétés, je me concentre à 100% sur 
la stratégie à appliquer pour vaincre mon adversaire. Quand 
ton adversaire est sensiblement du même niveau alors tout se 
joue sur le mental.
Qui est ton coach ? Il s’agit de Lionel Pastorino. Il me connaît 
bien et arrive à très bien analyser mes combats. Je le remercie 
pour toute son aide.

PLEINS FEUX SUR LE CSRBF
Le CSRBF de Ruy-Montceau a organisé le championnat de 
boxe française départemental de l’Isère de la catégorie 
poussins à cadets. 
9 élèves ont participé à cette épreuve dont voici le 
palmarès selon leur catégorie :
• Tristan, champion Isère
• Bastien, vice-champion Isère
• Alexandre, vice-champion Isère
• Léon, 3ème de poule
• Gabin, vice-champion Isère 
• Pauline, vice-championne Isère

Par ailleurs, le club a participé au championnat jeunes 
à La Motte-Servolex les 25 et 26 février derniers. Trois 
compétiteurs du club étaient qualifiés parmi les 250 
athlètes présents sur ce format en mode assaut, soit à la 
touche, avec pour objectif de marquer le plus de points 
possible. Yohann, pour sa première compétition s’est 
incliné en finale. Emma, pour sa deuxième qualification 
termine à la 4ème place ex-aequo. Evann remporte la 
finale de sa catégorie et participera au championnat jeune 
zone 3 qui se déroulera le 8 avril à Villette d’Anthon.
Les débutants ne sont pas en reste puisque Lou, Karen, 
Louanne, Jean et Camille ont participé à l’Open de France 
Isère assaut adultes le 11 mars à Vizille. Si les 4 premiers 
se sont bien battu et n’ont pas démérité en demi-finale, 
Camille remporte le titre de championne Isère dans les 
-65 kg. Direction maintenant le championnat Auvergne 
Rhône-Alpes ! 
Un grand bravo au président Frédéric Gonin, aux coachs 
et aux bénévoles qui œuvrent chaque semaine pour offrir 
à leurs adhérents les meilleures conditions.    



Vie des associations
Vie des associations

LES JOYEUX RETRAITÉS ONT 50 ANS
Ce jeudi 5 janvier, les joyeux retraités organisaient leur assemblée générale 
autour d’une galette des rois. Une occasion de mettre en avant cette 
association vieille de 50 ans et forte de 65 adhérents. C’est autour de leur 
dynamique président Patrick Jaillet que les adhérents ont préparé l’année 
2023, au programme des rencontres conviviales en février, mars et juin, 
en septembre se tiendra la fête des adhérents âgés de 80 à 90 ans. La 
nouveauté est la création d’une activité sur la généalogie, prévue tous les 
mardi après-midi sans oublier la gym douce tous les vendredis après-midi.  
L’inscription des nouveaux adhérents se fait par courriel à : joyeux-retraites.ruy@orange.fr

10.040 EUROS POUR SOUTENIR LE TELETHON
Ce lundi 6 février, la municipalité avait convié les coordinateurs du 
téléthon du Nord-Isère afin de recevoir un chèque de 10 040€, fruit 
du travail des associations Ruymontoises qui se sont mobilisées tout 
au long de l’année contre les maladies neuromusculaires et maladies 
rares. Une occasion pour Marie-Claude Bernard, animatrice locale, 
de remercier l’ensemble des bénévoles et le Conseil Municipal pour 
leur implication. L’association AFM téléthon compte actuellement 
plus de 270 manifestations sur le Nord-Isère et compte poursuivre 
son développement.

NOS BOULISTES EN FINALE
Ce dimanche 5 février, l’amicale de boules de Ruy-Montceau se rendait aux Avenières 
pour une rencontre contre l’équipe d’Optevoz. L’équipe emmenée par Stéphane Garnaud 
a remporté le match sur un score sans appel de 47 à 33. Ces matchs se sont joués en 
tête-à-tête, doublettes et quadrettes, mais aussi sur des tirs et des points ciblés. Le 
championnat se dispute sur trois tours, puis les gagnants seront départagés lors de la 
finale qui se déroulera les 13 et 14 mai à Domarin et qui réunira plus de 500 joueurs. 
Nous souhaitons bonne chance au club et une victoire à la clé !

USRM DIOTS DU FOOT ET EXPOSITION PHOTOS 40 ANS AU PROFIT DU TELETHON
Ce dimanche 5 mars, l’USRM organisait une vente de diots 
accompagnés de riz. Il y avait aussi une exposition de photos 
dans le cadre des 40 ans du club, une partie des profits de cette 
journée étant reversé au Téléthon. Une occasion pour les tango 
et noir de reparler des anecdotes ayant émaillé la vie du club 
depuis 4 décennies. Félicitons également nos seniors pour leur 
victoire en Challenge Seniors L Gros Baltazard. Rendez-vous le 
dimanche 9 avril pour les ¼.

RANDONNEE ET BOUDIN A LA CHAUDIERE
Dimanche 19 février, l’AS randonneurs de Ruy-Montceau proposait une marche ou 
footing sur 3 parcours de 10, 14 et 18 km. A l’issue de cette randonnée, c’est un public 
nombreux qui s’est retrouvé à la buvette pour déguster le boudin accompagné de 
vin chaud. Prochaine manifestation le lundi 10 avril avec la course pédestre de Ruy-
Montceau.

REPAS DANSANT DE L’ACCA DE RUY-MONTCEAU
Ce sont 150 personnes qui se sont retrouvées à la salle Annequin pour le repas dansant de l’ACCA. Au programme, civet 
de chevreuil et sanglier accompagnés du traditionnel gratin dauphinois et un café gourmand pour clôturer les agapes. 
Les convives se sont ensuite retrouvés sur la piste de danse jusqu’au bout de la nuit.
L’ACCA vous donne rendez-vous les 29 et 30 juillet pour le ball-trap.
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Sécheresse
Environnement

Arrêté préfectoral de restriction d’eau  : ce qu’il faut 
savoir
Depuis plusieurs années déjà, nous savons que nos étés 
sont rythmés par les arrêtés préfectoraux sur la restriction 
d’eau en cas de sécheresse. Et nous avons tous conscience 
de la situation tendue sur les réserves d’eau cette année. 
A ce jour, l’Isère fait partie des 5 départements en France 
déjà mis en alerte renforcée (niveau 3/4) sur au moins une 
partie du territoire. Pour mieux comprendre les niveaux 
d’alerte, voici les grands principes à suivre :

Pour qui ? Pour tous les usagers de l’eau que ce soit dans 
le domaine domestique, agricole et industriel.
Pour quoi ? Lors des périodes de sécheresse, afin de 
limiter l’impact sur la ressource en eau et éviter les 
pénuries d’approvisionnement, l’État met en place un 
arrêté permettant une meilleure gestion de l’eau. Celui-ci 
impose un certain nombre de restrictions selon la sévérité 
de la situation de sécheresse.
Comment ?  Quatre niveaux de limitation ont été définis : 
vigilance, alerte, alerte renforcée et crise.

• Usages domestiques : sensibilisation, puis limitation de plus en plus 
forte des prélèvements pour l’arrosage des pelouses, des espaces 
verts, le lavage des voitures, le remplissage des piscines jusqu’à 
l’interdiction totale de ce type d’utilisation (hors usage eau potable) ;

• Agriculture (80% des prélèvements entre juin et août) : interdiction 
d’irriguer 1 jour par semaine, plusieurs jours par semaine ou à 
certaines heures jusqu’à l’interdiction totale de l’irrigation ;

• Industrie  :  mesures spécifiques sur les unités les plus 
consommatrices pour imposer une réduction progressive d’activité, 
le recyclage de certaines eaux de nettoyage, la modification de 
certains modes opératoires.

https://www.isere.fr

Surveillez les réseaux de communication 
de la mairie (site internet ou page 
Facebook) pour être informé de 
l’évolution de la situation au fil des 
arrêtés.
La ville, en tout cas, souhaite adapter ses 
pratiques à cette nouvelle situation. 
Vous avez déjà pu voir les changements 

effectués dans la cour de la mairie (cf bulletin municipal du mois de 
septembre 2022) où des vivaces et arbustes résistants au sec et à la 
réverbération (murs et sols minéraux) mais aussi au gel ont été plantés et 
agrémentés de paillage de galets blancs.
Dans la même optique, les suspensions et autres jardinières ne seront pas 
installées cette année et il y aura moins de massifs fleuris. 
Malgré tout, les massifs qui seront maintenus le seront en privilégiant des 
essences moins gourmandes en eau et l’arrosage ne se fera qu’avec de 
l’eau de pluie issue des récupérateurs. 

Les mesures de limitation des prélèvements sont progressives et adaptées aux différents usagers :



10

Fascinantes chauve-souris
Les chauves souris
Environnement

Il y a quelques mois, l’ APIE (Association 
Porte de l’Isère Environnement) avait 
sollicité la commune pour pouvoir 
poser des détecteurs de chauves-
souris dans nos deux clochers d’église 
afin de savoir si des individus vivaient 
à proximité. Cette pose à l’automne 
n’a pas été très concluante et sera 
sans doute renouvelée au printemps. 
Mais nombreux sont les ruymontois à 
apercevoir des chauves-souris sur le 
territoire. 
Voici un document produit par 
l’association pour découvrir un peu 
mieux ces étonnants mammifères 
volants qui ont un rôle écologique 
essentiel et constituent un allié 
précieux pour l’être humain.

Le frelon asiatique
Le frelon asiatique est une espèce venue d’Asie 
du Sud-Est (Chine et Indonésie principalement), 
et qui s’est installée dans différentes zones 
géographiques du monde. Cette espèce s’avère 
être une  menace pour les ruches  locales. En 
effet, les frelons asiatiques s’attaquent aux 
abeilles ouvrières et aux ruches qui se trouvent 
sur le territoire qu’ils envahissent. Comment 
signaler le frelon asiatique en Auvergne-
Rhône-Alpes et participer à la lutte organisée 
par les groupements de défense sanitaire ?
En cas de suspicion de nid de frelon asiatique, 
ne cherchez en aucun cas à détruire le nid 
seul, signalez-le pour que des professionnels 
viennent s’en occuper en allant sur https://www.
frelonsasiatiques.fr/signalement
Comment différencier le frelon asiatique du 
frelon européen ?
Nous voyons bien que le frelon asiatique est 
légèrement plus petit, plus noir que le frelon 
européen et avec les pattes jaunes. Surtout ne 
détruisez pas le frelon européen qui est capable 
de se nourrir du frelon asiatique. 
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Ambroisie
Environnement

L’aventure

Etat Civil
Naissance
• Louis GAVIOT, le 20 janvier 2023
Mariages
• Marie BARRAL et Alain CORVEY-BIRON, le 30 décembre 2022
• Marie-Eve PELATTE et Florian COTTET, le 11 mars 2023

https://signalement-ambroisie.atlasante.fr/

Contactez nous : 
3qproduction@gmail.com

Tél. 06 95 95 82 07



Avril 2023
Samedi 01 Eco-Village Solidaire - Classe de chant Salle de l’AEP
Samedi 01 CSRBF - Sélections Jeunes Isère Salle Verte + Hall des Sports
Dimanche 02 Sou des Ecoles de Montceau - Soirée à thèmes Salle H. Annequin et Four
Mercredi 05 Médiathèque - Spectacle Marie Drago Salière
Vendredi 07 Eco-Village Solidaire - Conférence sur les panneaux solaires (19h) Salle de l’AEP
Lundi 10 A.S Randonneurs - Les foulées Ruymontoises Salle de Lavitel
Samedi 15 Sou des Ecoles Ruy - Concours de Boules Grange
Mardi 18 Pétanque - Concours vétérans licenciés Grange
Dimanche 23 Classes en 3 - Diots Salle de Lavitel
Dimanche 23 A.D.A.C - Exposition de Véhicules Anciens Champ de foire
Mardi 25 Eco-Village Solidaire - Café anglais (18h30) Salle de l’AEP
Vendredi 28 Eco-Village Solidaire - Fresque du Climat (19h) Salle de l’AEP
Samedi 29 Sou des Ecoles Ruy - Concours de pétanque Grange des associations
Samedi 29 CCAS - BRIN DE MUGUET Salière
Samedi - 29 Eco-Village Solidaire - Atelier créatif (9h - 12h) Salle de l’AEP
Dimanche 30 GARM - Vide Grenier Lavitel + champ de foire

Mai 2023
Vendredi 05 Eco-Village Solidaire - Cercle des femmes (19h) Salle de l’AEP
Samedi 06 Chorale EPHATA - Concert + Repas Salle H.Annequin
Samedi 06 Amitié et Rando - Assemblée Générale Salle La Salière
Samedi 06 Eco-Village Solidaire - Atelier Yoga et Ayurveda (10h et 15h) Salle de l’AEP
Lundi 08 Pétanque - Concours Pétanque Seniors  Grange
Mardi 09 Pétanque - Concours Pétanque Seniors  Grange
Samedi 13 Les Godas - Théâtre Salle H. Annequin
Vendredi 19 Eco-Village Solidaire - Serata Italiana (soirée italienne) Salle de l’AEP
Samedi 20 CSRBF - Sélections Jeunes Départementales Hall des Sports & Salle Verte
Jeudi 25 Pétanque - Championnats des clubs Comité de l’Isère Grange
Jeudi 25 Eco-Village Solidaire - Café anglais (18h30) Salle de l’AEP
Dimanche 28  A.D.A.C - Exposition de Véhicules Anciens Champ de foire
Lundi 29 CAM - Fête du four Grange
 
Juin 2023   
Weekend du 10 et 11 Les Godas - Rando de KIKI Place du four de Montceau
Samedi 10 Classes en 3 - Concours de Pétanque Grange
Samedi 10 Basket - Tournoi Familial Hall des Sports / Buvette/Salle Verte
Dimanche 11 USRM - Vide Grenier Salle de Lavitel
Jeudi 15 Pétanque - Championnats des clubs Comité de l’Isère Grange
Vendredi 16 Eco-Village Solidaire - Serata Italiana (soirée italienne) Salle de l’AEP
Vendredi 16 Sou des écoles de Montceau - Kermesse fin d’année Cour de l’Ecole Kimmerling Salle H.Annequin
Vendredi 16 USRM - Assemblée Générale Bar du Gymnase
Samedi 17 Commission Culture - Fête de la musique Salle de Lavitel
Mercredi 21 Wellness Sport Santé - Repas de fin d’année  Salle de Lavitel
Mercredi 21 Boules lyonnaises - Concours Vétérans + repas Salle de la Salière
Samedi 24 CRSBF - Assemblée Générale Salle Lavitel
Samedi 24 Minois - Gala de fn d’année Hall des Sports+bar+salle Verte
Dimanche 25 Eco-Village Solidaire - Picnic anglais 12h Salle de l’AEP
Dimanche 25 A.D.A.C - Exposition de Véhicules Anciens Champ de foire
Jeudi 29 Club des Joyeux Retraités - Repas de fin de saison Salle de la Salière
Vendredi 30 Sou des Ecoles de Ruy - Kermesse Salle de Lavitel

Retrouvez nous sur:

Manifestations à venir
Culture


